Rlosterspitäler

Existiren 3. Die barmherzigen Brusber haben in der Leopoldstadt ein eigentlisches Kranken auf der Landstrasse aber ein Mekonvalescentenhaus. Sie pflegen alle Jahre eine Summe von dritthalbtausend Menschen ohne Unterschied der Religion. Nebst dem sind sie noch Wohlthater von Familien im Stillen. Ich kenne manche, denen sie durch ganze Jahre ihre großen weissen Laibe Brod wochentlich geben, und die diesem Orden zum Theil ihre Ershaltung danken.

Die Elisabethinerinnen auf ber Landsstraffe haben 51 Betten und pflegen ihre Kranken bestens. Dieser Orden gewinnt selbst in der neuesten Zeit immer noch an Gliedern. Erst im Februar 1797 legten 3 Mädchen die Proses ab, und neuerdings liessen sich mehrere als Novizinnen aufnehmen, welche auf alle zeitliche Bortheile Berzicht thaten und sich dem Wohlthun ihrer Schwestern lediglich widmen wollen.